
「家庭科プレイベント」アンケート結果（自由記述）	 

 
・久しぶりに学生に戻った気持ちで、今日一日を過ごさせていただきました。卒業して

もこんなに手厚く様々なことを用意していただき、本当にありがたいと思っています。

それを生かすことが、私の栄大への恩返しと考え頑張っていきます。ありがとうござ

いました。 
・栄大のこの会はいつも温かくすばらしく、たくさんのことを与えていただいています。

今後もずっと続けていくことを願っています。 
・自分のテロメアを測定してみたいと思いました。可能になる研修会（実験・実習含）

の計画をお願いします。 
・久しぶりに大学に来て、講習を受けてなつかしい気持になりました。先生方もおかわ

りなく当時のままで、「食」の実践をしていらっしゃるので、お若いままなのだと思

いました。また、このような機会をいただきたいと思います。 
・久しぶりに大学に来られて、有意義な時間を過ごせて、幸せでした。また、2人の授
業実践のお話はとても勇気づけられました。 

・卒業してからだいぶ経ちましたので、新しい情報を得ることができました。ありがと

うございました。今後の授業に生かして生きたいと考えています。 
・普段なかなか関わることができない、私立や高校の先生方とお話ができるとても良い

機会でした。広い視野で今後も教師としての力をつけ、子供たちのために努力してい

きたいと思います。 
・今日の会を企画していただき、ありがとうございました。全てがとてもいいお話・実

習で又、頑張らなければとエネルギーをもらいました。感謝してます。 
・情報交換会もとても良い機会だと思うのですが、講演や実習があると嬉しいです。 
・特別講演・調理実習等とても勉強になりました。時間が短かったので、また実施して

頂きたいです。 
・とても充実した一日でした。良い刺激を受け、自分を見つけ直すきっかけになりまし

た。様々な方の意見が聞けて良かった。 
・ぜひまた参加させて頂きたいと思っております。特にベテランの先生方のお話をまた

伺いたいです。 
・調理実習も中身の濃い内容で、とても良かったです。このような機会を定期的に行っ

ていただけるとありがたいです。 
・都内で開催していただけると、出やすいと思いました。 
・今日は栄大に久しぶりに来て、有意義な時間をすごせました。ありがとうございまし

た。 
・仕事で教職にはたずさわっていないのですが、バイタリティーのある先生方のお話を

聞いてすごく励みになりました。 



・新しい情報を知る事ができ、授業に取り入れられます。ありがとうございました。 
・久しぶりの研修会で、大変有意義でした。後期からの授業に役立てたいと思います。 
・「時間栄養学」については、内容的に難しいはずのものですが、とても分かりやすか

ったです。学校では生徒指導と大いに関連してくるものなので、副学長先生には、是

非様々な学校に講演に行って頂きたいと思います。調理実習では、まだまだ技術面で

もっと身に付けていかないといけないことがあることに気付かされ、大変良い機会に

なりました。 
・どの時間も、とても参考になるものばかりでした。普段あまり家庭科のことについて

他の先生と相談することができなかったので、とても貴重な機会でした。 
・先輩の先生方のお話はとてもまぶしいものでした。自分もあのような教員になれたら、

もっと成長したいとあらためて感じさせられました。 
・本日はありがとうございました。 
・このような会に参加させていただき、ありがとうございました。 
・一日ありがとうございました。とても懐かしく、有意義な時間を過ごせました。やっ

ぱり母校とつながっていられる事に、幸せを感じ感謝します。 
・栄養大学の卒業生は調理はそれなりにできると思います。手芸的な授業に役立つ被服

を教えてもらいたい。 
・香川先生の「時間栄養学」について、TVで見た時以来、お話を拝聴したいと思って
おり、日程が合わず今日講演を聞かせていただいて感謝しております。家庭科ネット

ワークの会からいろいろな情報を得て日々役立たせていただきたいと思っています。

今回のスキルアップ事業に参加させていただきありがとうございました。 
・ベテランの先生のお 2人からお話を聞いて、家庭科教諭のモチベーションが上がりま
した。何を教えなくてはいけないのか、何が大事なのか、常に考えて子供たちに教え

ていきたいと思います。私も定年まで家庭科を教える楽しさを持ち続けたいと思いま

す。調理実習では大学生に戻った気持ちになれました。大人でも理解できいなところ

があるので、子供たちにはもっと細かく分かりやすく説明しなくてはいけないなと思

いました。今回、同期が参加していなく、参加しなくても良かったかなと思っていま

したが、終わってみて、本当に参加してよかったなと思います。ありがとうございま

す。 
・板谷先生、本日のこの会にお声を掛けいただいて、本当にありがとうございました。

調理科 12年の後、工業高校 5年目でかなり学習意欲が低い生徒達との家庭科に苦労
しつつも、やはり実習は楽しく、よりよくしたいと思えるのは栄大出身だからかもし

れません。学校で今回の事を活かしていこうと思います。	 	 	 	 	 柴崎 
・充実した一日を過ごせました。ありがとうございました。現場はいろいろと大変です

が、又頑張ろうという気持ちになりまいた。（栄養士との T,T授業をやっています） 
・「時間栄養学」について、とても興味がもてました。私自身が勉強不足のため、かな



り内容がむずかしく感じました。改めて、先生の本を読ませていただきたいと思いま

す。 
・ベテランの先生方お 2人のお話に元気づけられました。パワフルなお話が聞けてよか
ったです。実習はすばらしく美味しかったです。（生徒には豪華すぎ?!）又、作って
みたいと思います。副学長先生の話に生徒…の前にまず自分の実生活を正したいと強

く思いました。子供が幼く、参加自体実は迷っていたのですが、思い切って出てきて

良かったです。ありがとうございました。実習室の管理の方法なども調研の先生方に

聞いてみたいです。 
・講義を受けたり、調理実習をしたりする中で、生徒の気持ちがわかった。新しい情報

を得られてよかった。授業で生かしたい。このような場をもっとつくってほしい。来

年も調理実習やってほしい。 
・久しぶりに大学に来て、新しい情報や大先輩たちの話を聞くことができ、とても貴重

な時間を過ごさせていただきました。香川先生のお話を聞いて、改めて朝食の大切さ

を生徒に伝えていかなければと感じました。調理実習はとても盛り沢山でしたが、授

業で取り入れられるものは、アレンジをしながら今後の授業に生かしていきたいと思

います。本日はありがとうございました。 
・ 毎日やらなければならないこと、考えたいこと調べたいこと、そして生徒や教職員

で話したいことなどなど、た～～～くさんある中で、参加したい気はあるものの、どう

しようか迷っておりましたが、よいしょっとやってきて本当によかったと思いました。

どうもありがとうございました。松田先生＆駒場先生の調理実習では、献立構成などの

準備の段階から、ものすご～～～～～～～く現場のこと（現場で生かせるように、時間

のことへの配慮、アレンジ、応用、食の世界の広さを伝えるなどなど）に心を配ってく

ださっていることがとてもとてもしみじみ伝わってきて、なんだかじーんとしてしまい

ました。お 2人の先生の実践例のお話もこの教室を一歩出る時に、力をもらってふみ出
せるような、やる気がムクムクと湧いてくるようなお話で、あぁ、こうやって同じよう

に私も生徒が「るん」と思って教室を出られるような授業をしていきたいなと思わされ

ました。この今日の一日のためにたくさんの準備をしてくださり本当に（感謝）∞です。

全員とは会話ができませんでしたが、みんなが心にもっている栄養大魂を感じられた気

がします。どうもありがとうございました。 
 
＜メールで寄せられた感想＞	 

1. 在学生より 
お世話になっております。二部３年生です。 
本日は、家庭科教諭スキルアップの講座に参加させて頂きましてありがとうございます。 
体調があまり良くなかったので、お休みしてしまおうかと直前まで考えていましたが、

参加して良かったです。 



現役の先生方の現場でのお話を伺うことができて、さらに諸先輩方のバイタリティー溢

れる活動、２～３年の若手の先輩方がすごくしっかりされていて一生懸命教育に携わっ

ている姿が印象的でした。 
それから、二部出身の方が多いのもとても励みになりました。 
授業には欠席せずに参加しましたが、物覚えが悪いこともあり、前期試験もボロボロ状

態でこんな感じでは教育実習、教員採用試験にたどり着くのも難しいのではないかと思

って弱気になっておりました。 
中々先輩方のお話を聞く機会がないので、このような機会を設けて下さり、ありがとう

ございました。 
本日は参加できて良かったです。他学部からの編入で教育実習はまだまだ先の話ですが、

これからいろいろなことを勉強して吸収して行きたいと思います。 
今後もご指導よろしくお願い致します。 
 
2.	 家庭科教科書を出版している会社に勤務の方より	 

 
学長先生のお話，靖雄先生の時間栄養学の特別講演， 
久しぶりの調理実習は，学生の頃に戻ったようで嬉しかったです。 
在学中，家庭科の先生になりたかった頃を思い出して， 
何か原点に戻れたような気持ちでした。 
また，情報交換会では，現場の先生方とお話できて 
とても貴重な時間となりました。 
このような機会をいただき，誠にありがとうございました。 


